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临 沂 市 交 通 运 输 局
临交便字〔2020〕45号

对市政协十五届四次会议第 222 号

提 案 的 答 复

吴成军委员：

您提出的《关于转变市区公交线路设计理念的建议》收悉，

现答复如下：

首先感谢您对公交事业的关心和支持。正如您在提案中所

说的，近年来，在市委、市政府的正确领导和社会各界的关心

支持下，城区公交得到了快速发展。目前共有 117条公交线路，

线路覆盖了所有乡镇（办事处），市交通运输局也积极推动镇

村公交建设，年内可实现四区所有乡镇均通达镇村公交，缓解

偏远乡镇和村庄群众乘坐公交车难问题。

公交线路的走向既关系到乘客方便快捷地到达目的地，也

关系到公交车的出行吸引力和缓解交通拥堵。2012 年以前，

城区的主要公交线路都围绕着如解放路与通达路附近处的长



途汽车站和西郊批发市场等人流量较大区域，由于当时线路

少、车辆少，线路确实存在较为突出的绕行等现象。2012 年

以后，随着城区公交实现 100%国有国营，市交通运输局督导

市公交集团公司不断优化和调整公交线路，上述现象得到缓

解。为了使公交线路和公交线网规划、布局更为科学合理，近

年来，市交通运输局先后参与和委托有关单位编制了《临沂市

道路与公共交通系统规划》《临沂市公交线网规划》等。市公

交集团公司根据上述规划适时调整公交线路，城区公交线网布

局的科学性不断提高，但还存在您在提案中所说的一些问题和

不足。下一步，我们将重点做好以下几方面的工作。

一、加强同规划等部门的沟通，不断转变公交线路设计

理念，实现从满足需求到引导需求的观念转变，逐步由被动型

到主动引领城市发展，突出其在城市发展中的先导性，在满足

市民交通出行和城市功能布局等方面做出积极贡献。

二、继续督导市公交集团根据《临沂市道路与公共交通

系统规划》《临沂市公交线网规划》和实际情况，不断新开和

优化调整公交线路，使公交线网布局更加科学合理，运行更加

高效。

三、加强调研论证，对绕行问题突出的公交线路进行专

题研究，修正不足，进一步提高公交运行效率，不断满足市民

由“有车坐、走得了”向“走得好、走的快捷”转变的更高需



求。

再次感谢您对公交事业的关心和支持。

临沂市交通运输局

2020年 8月 25日

（此件主动公开）

联系单位及电话：临沂市交通运输局 8126008

抄送：市政协提案工作委员会，市政府督查室


